

Fraktion:
Antrag-Nr.

Haushaltsplanberatungen 2019

Beratungs-Nr.

LiPi
3

Änderungsantrag zum Planentwurf bzw. Anfragen

3/2

(wird von der Verwaltung
ausgefüllt)

Thema:

Verkehrsüberwachung

Beschlussantrag: (bitte abstimmungsfähig formulieren)

Einrichtung einer Geschwindigkeitsüberwachung beidseitig in Kombination mit Rotlichtüberwachung der Roßbachstraße Ampelanlage.

Darstellung des Sachverhalts:

Bei dieser Schaltampel handelt es sich um eine Schulweg bzw. Weg für Kindergartenkinder vom Galgenberg zur Walter-Hensel-Grundschule und den Kindergärten in diesem Bereich.

Die Roßbachstraße ist eine relativ gerade Straße die entsprechend der baulichen Situation eher als eine Straße, die nicht innerorts liegt, wahrgenommen wird. Diese Straße ist die Hauptzubringerstraße zum Stauferpark und wird auch als Ausweichstraße für die Lorcher Straße entsprechend mit Schwerlastverkehr belastet.

Eltern des Galgenbergs berichten über wiederholte Rotlichtverstöße im Bereich der Ampelanlage Roßbachstraße Einmündung Dürerstraße. Sowie zu entsprechenden Geschwindigkeitsüberschreitungen. Im Folgenden die Auswertungen des Referats Verkehr.

1. Fahrtrichtung Großbeislinger Straße:

Insgesamt wurden in den letzten Jahren 35.711 Fahrzeuge gemessen. Beanstandet wurden 718 Fahrzeuge, was einer Quote von 2,01 % entspricht. Die Mehrzahl der Beanstandungen lag im Segment der geringfügigen Überschreitungen. In 15 Fällen wurde die Geschwindigkeit derart überschritten, dass ein Fahrverbot verhängt wurde.

2. Fahrtrichtung Stauferpark:

Insgesamt wurden in den letzten Jahren 37.127 Fahrzeuge gemessen. Beanstandet wurden 1.168 Fahrzeuge, was einer Quote von 3,15 % entspricht. Die Mehrzahl der Beanstandungen lag auch hier im Segment der geringfügigen Überschreitungen. In 28 Fällen wurde die Geschwindigkeit derart überschritten, dass ein Fahrverbot verhängt wurde.

An der Messstelle wird bei den Messungen in Richtung Stauferpark etwas schneller gefahren, als in Richtung Großbeislinger Straße. Insgesamt wurden dort ca. 350 Messstunden seit dem Jahr 2000 aufgezeichnet.

Die letzte Plattenzählung des Referats Straßen und Verkehr im nördlichen Bereich der Roßbachstraße (vor Stauferpark) hat Durchschnittsgeschwindigkeiten von 51,4 km/h in Richtung Großbeislinger Straße und von 46,9 km/h in Richtung Stauferpark ergeben. Die Fahrzeugbelastung über 24 Stunden lag bei der Zählung in diesem Abschnitt bei ca. 8.600 Fahrzeugen.

Zu beachten ist, dass die Rotlichtverstöße nicht erfasst wurden.

Um einen nachhaltigen sicheren Schul- bzw. Kindergartenweg zu schaffen sehen wir hier in dieser Möglichkeit eine einen entsprechenden Beitrag dazu.

einmalige Maßnahme

dauerhafte Maßnahme
ab